

Communiqué de presse – 22.02.2022

BPS (SUISSE) – Résultats de l'exercice 2021

Amélioration des résultats historiques dans tous les grands agrégats et au compte de résultat

Grâce à la flexibilité opérationnelle de la structure et au soutien indéfectible de tout le personnel, nous avons réussi à mettre en œuvre l'ensemble des projets et initiatives que nous avions prévus, ce qui nous a permis de tenir dans une large mesure nos objectifs en dépit des perturbations provoquées par la pandémie.

La migration vers la nouvelle version du système informatique Olympic (annoncée lors de la conférence de presse de l'année dernière) s'est déroulée avec succès. Dans la configuration post-migration, de nombreuses améliorations de fonctionnalités et d'autres projets informatiques de plus grande envergure portant sur les opérations quotidiennes et l'efficacité interne sont prévus.

D'un point de vue stratégique, l'objectif principal est de répondre aux attentes d'une clientèle qui évolue au fil des changements sociaux et culturels induits par les nouvelles technologies et le renouvellement des générations.

Notre succès commercial repose en grande partie sur notre statut de banque universelle, mais celui-ci nous oblige également à constamment remettre l'ouvrage sur le métier tant il nous met aux prises avec une concurrence variée et agressive.

Le réseau territorial de la Banque est désormais composé de 20 unités réparties dans 8 cantons et en Principauté de Monaco, auxquelles s'ajoutent le Bureau de représentation de Verbier (VS) et l'unité virtuelle *Direct Banking*. Le maintien d'une présence physique locale est un élément fondamental de notre concept, dans la mesure où cela témoigne de notre stabilité et de notre volonté de répondre directement aux besoins de nos clients.

La santé et la sécurité de nos collaborateurs, de nos clients et de nos fournisseurs a constamment fait l'objet de la plus grande attention de notre part, notamment dans le cadre des obligations légales et éthiques qui s'appliquent dans le contexte actuel.

Notre activité commerciale à grande échelle s'est déroulée avec une intensité variable en raison des restrictions constantes imposées à la mobilité des personnes. L'activité virtuelle est ainsi venue se substituer au travail de terrain, mais nous avons également été dans l'obligation de limiter l'organisation des événements qui nous tiennent tant à cœur.

Nous comptons désormais 347 collaborateurs, soit sept de plus que l'année précédente.

Le 21 février 2022, l'**assemblée générale des actionnaires** a approuvé le rapport annuel de l'exercice 2021.

Communiqué de presse – Pas de publication avant le 22.02.2022 11h00

Des chiffres satisfaisants pour l'activité Clientèle

Les dépôts des clients se sont élevés à CHF 5 613 400 000 (+9%), dont CHF 3 535 500 000 (+9%) en fonds directs et CHF 2 077 900 000 (+10%) en fonds indirects.

Soutenue par la hausse des marchés boursiers et le regain d'intérêt des investisseurs, l'activité de gestion de patrimoine et de conseil en investissement a connu une croissance importante. C'est dans ce contexte qu'ont été élaborées des solutions et des propositions de plus en plus respectueuses de l'environnement, combinant des objectifs de performances avec le respect de valeurs éthiques, sociales et environnementales.

Popso (Suisse) Investment Fund SICAV, SICAV de droit luxembourgeois dont nous assurons la gestion, connaît également un développement positif. Elle fait l'objet d'un projet de réorientation des compartiments vers la finance durable qui se poursuit.

Un patrimoine de CHF 148 100 000 (-5%) est constitué entièrement de liquidités au titre du troisième pilier de prévoyance, *Life Benefit*. Conçu pour répondre à la demande sur ce marché, le projet d'étendre l'offre d'investissements en coopération avec un partenaire externe est en phase avancée.

L'activité liée aux clients Retail s'est poursuivie sur des bases solides. Notre gamme de produits et services est également assortie de modalités d'ouverture en ligne des relations bancaires et des paquets de produits.

Les souscriptions de *Plans d'épargne en fonds* sont en constante augmentation, un succès dû à une caractéristique particulière qui permet de réduire le risque lié au timing de l'investissement et d'accumuler régulièrement de l'épargne. La version *Plus*, qui s'adresse aux clients disposant d'importantes liquidités (provenant de l'épargne, de rachats de capitaux de prévoyance, etc.), a connu un succès probant, également lié aux avantages offerts en termes de rendement des dépôts.

Les *prêts aux clients* ont augmenté (+6%) pour atteindre CHF 5 083 400 000, dont CHF 4 527 100 000 (+6%) sous la forme de prêts hypothécaires et CHF 556 200 000 (+7%) sous la forme d'autres créances. La politique de crédit est conçue pour répondre aux réalités locales, tant à des fins commerciales que dans le but d'obtenir une évaluation correcte des risques.

Les versements de la centrale d'émission d'obligations foncières, *Banque des Lettres de Gage d'Etablissements suisses de Crédit hypothécaire SA*, ont été plus élevés que les années précédentes puisqu'ils atteignent CHF 579 100 000 (+12%). L'excellente notation de l'organisme et les caractéristiques de l'instrument financier ont donné lieu à des conditions d'application particulièrement favorables.

Communiqué de presse – Pas de publication avant le 22.02.2022 11h00

Compte de résultat

Le *résultat net des opérations d'intérêts* affiche une augmentation de 3% à CHF 60 730'000 000 liée à la croissance du portefeuille de crédits et à la réduction des coûts de dépôt.

Le *résultat des opérations de commissions et des prestations de service* a bondi à CHF 28 780 000 (+22%) en raison du bon développement des activités de conseil et des actifs sous gestion dans un environnement favorable.

Le *résultat des opérations de négoces et de l'option de la juste valeur* a reculé pour s'établir à CHF 14 532 000 (-30%) en raison de facteurs externes, parmi lesquels le niveau historiquement bas des différentiels de taux de change avec le franc suisse dans les opérations de swap de devises.

Les *recettes nettes* sur opérations bancaires ordinaires se sont élevées à CHF 106 825 000 (+5%).

Les *charges d'exploitation* s'élèvent à CHF 74 270 000 (+5%), dont CHF 51 540 000 (+4%) de charges de personnel et CHF 22 730 000 (+6%) d'autres charges d'exploitation. Ces chiffres témoignent de la qualité de notre gestion malgré le prolongement de la période de l'état d'urgence.

Le *résultat opérationnel* après amortissements et provisions s'élève à CHF 28 200 000 (+3%).

Le *bénéfice (résultat de l'exercice)* s'élève à CHF 22 400 000 (+11%) malgré une activité compliquée par le contexte difficile que nous connaissons.

Affectation des bénéfices

L'Assemblée générale des actionnaires a décidé de distribuer un dividende de CHF 4 050 000 et de verser le solde de CHF 18 350 000 dans la *réserve légale issue du bénéfice*.

Les fonds propres ont également été renforcés par une augmentation de 3 millions de francs des *réserves pour risques bancaires généraux*, qui ont atteint 18 millions de francs.

Au 31 décembre 2021, les fonds propres atteignent CHF 430 683 000 (+5%).

Communiqué de presse – Pas de publication avant le 22.02.2022 11h00**Volet culturel 2021**

Le rapport annuel s'enrichit cette année d'un volet culturel consacré à Dimitri Jakob Müller, plus connu sous le pseudonyme de Dimitri (né le 18.09.1935 à Ascona, mort le 19.07.2016 à Centovalli). Artiste de cirque, mime et comédien suisse, il est devenu célèbre en tant que clown.